

Stadt Hitzacker (Elbe)

Beschlussvorlage (öffentlich) (03/712/2008)	
Datum:	Dannenberg (Elbe), 23.12.2008
Sachbearbeitung:	Frau Baron , Tourismus

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	TOP
Ausschuss für Tourismus, Wirtschaftsförderung und Stadtentwicklung	26.01.2009	Vorberatung	
Verwaltungsausschuss der Stadt Hitzacker (Elbe)	09.02.2009	Vorberatung	
Rat der Stadt Hitzacker (Elbe)	17.02.2009	Entscheidung	

Bau einer Rotunde hier: Grundsatzentscheidung

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Stadt Hitzacker (Elbe) beschließt, das Projekt „Bau einer Rotunde“ nicht weiter zu verfolgen.

Sachverhalt:

Unter Bezugnahme auf die Vorlage zur Verwaltungsausschusssitzung am 14.04.2008 wird nochmals darauf verwiesen, dass die erhoffte Förderung des Projektes aus dem Förderprogramm „Entwicklung und Erneuerung städtischer Gebiete“ im Rahmen der Ziel-1-Förderung (EFRE) keinen Erfolg hatte.

Da auch anderweitige Förderungen nicht absehbar sind, hierzu wird insbesondere auf den anliegend beigefügten Vermerk über das am 16.04.2008 im Ministerium für Wissenschaft und Kultur (MWK) geführte Gespräch verwiesen, sollte über die Einstellung des Projektes beraten werden.

Frau von Reitzenstein, Vertreterin des MWK, hat die Auffassung vertreten, dass sich die Stadt Hitzacker (Elbe) vorrangig um die Erweiterung des bereits bestehenden Archäologischen Zentrums bemühen sollte, dem sie die Priorität I verliehen hat.

Es empfiehlt sich nicht, dieses Projekt in Konkurrenz mit der Entstehung eines neuen Museums der Priorität II durchzuführen und damit möglicherweise zu gefährden.

Wie bekannt ist, wird der jährliche Kreiszuschuss für den Betrieb des Archäologischen Zentrums in Höhe von 35.000,00 € letztmalig im Jahr 2010 gewährt. Aus diesem Grunde ist es dringend notwendig, ein Konzept zur Sicherung des Archäologischen Zentrums umzusetzen. Die Konzepterarbeitung soll noch während der diesjährigen Saison erfolgen.

Eine Notwendigkeit hierfür hat auch die Teilnahme an der Museumsregistrierung aufgezeigt, die leider nicht dazu geführt hat, dass das Archäologische Zentrum Hitzacker das erste zertifizierte Freilichtmuseum Europas geworden ist. Der Bescheid des Museumsverbandes Niedersachsen und Bremen e.V., der neben den positiven Bestandteilen des Freilichtmuseums auch die noch fehlenden Anforderungen aufzeigt, ist anliegend beigefügt.

Um allen Beteiligten eine klare Zielsetzung aufzuzeigen, sollte zugunsten der Erweiterung und Sicherung des Archäologischen Zentrums Hitzacker eine Grundsatzentscheidung darüber herbeigeführt werden, dass das Projekt „Bau einer Rotunde“ nicht weiter verfolgt wird.

Anlagen:

- Vermerk über das Gespräch mit Frau von Reitzenstein, MWK, vom 16.04.2008
- Bescheid des Museumsverbandes Niedersachsen und Bremen e.V. vom 02.12.2008

Unterschrift